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zutaten
1 kleiner Hokkaidokürbis
800 g kleine fest kochende
Kartoffeln
2 Stangen Staudensellerie
200 g Kirschtomaten
3 Thymianzweige
4 EL Sonnenblumenöl
150 g geräucherter Schinken
1 EL Balsamicoessig
1 EL Honig
200 ml Gemüsebrühe
Salz, schwarzer Pfeffer aus der
Mühle
40 g Kürbiskerne

zubereitung
Kürbis waschen, vierteln, Kerne
entfernen und Fruchtfleisch in 2
cm dicke Spalten schneiden.
Kartoffeln schälen, waschen und
halbieren. Staudensellerie wachen
und in Scheiben schneiden.
Thymian abspülen, trocknen und
Blättchen abzupfen. Sonnenblu-
menöl mit Salz, Pfeffer und
Thymian verrühren. Kürbis,
Kartoffeln und Staudensellerie mit
dem Öl mischen. Alles in einer Auf-
laufform verteilen. Im vorgeheiz-
ten Backofen bei 180 Grad 40
Minuten backen. In der Zwischen-
zeit den Schinken fein würfeln.
Tomaten waschen und halbieren.
Balsamicoessig mit Honig
verrühren. Nach der Hälfte der
Garzeit das Gemüse wenden.
Brühe angießen. Tomaten und
Speck auf dem Gemüse verteilen.
Kürbisspalten mit Honigmischung
bestreichen und fertig backen. Mit
Kürbiskernen bestreuen. Dazu
schmeckt Feldsalat.

Gebackener
Kürbis

Vor
26 Jahren…

…wurde beschlossen, die Straße
vonWipshausen nach Meerdorf
auszubauen. Beabsichtigt war, die
Fahrbahn von bisher 4,7 Metern
auf 6 Meter zu verbreitern.
Außerdem sollten die Kurven
abgeflacht und die Bewässerungs-
verhältnisse zum Teil neu
geordnet werden. Die PAZ
berichtete: „An der Ostseite der
Straße ist ein gesonderter Radweg
geplant. Er ist nach Auskunft des
Kreises vorgesehen, um dem
starken öffentlichen Interesse an
Naherholung Rechnung zu
tragen.“ Im Haushaltsentwurf des
Kreises für 1989 war der Ausbau
mit 3 750 000 Mark veranschlagt.
Aus ökologischen Gründen war
das Vorhaben von der Peiner
Biologischen Arbeitsgemeinschaft
kritisiert worden. aha

in kürze
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Lengede. Ein Fax hat gestern um
11.10 Uhr für großen Jubel bei
der Schulleitung der IGS Lenge-
de gesorgt: Reiner Göldner, Lei-
ter des Schulamtes des Land-
kreises Peine, hatte es weiterge-
leitet, es stammte von der Lan-
desschulbehörde und enthielt

die Genehmi-
gung der
Gymnasialen
Oberstufe.
Die IGS

Lengede ist
die erste der
2010 gegrün-
detenGesamt-
schulen, bei
denen die Ge-
nehmigung

erfolgt ist. Bereits 2008 hat sich
der vom Landkreis beauftragte
Gutachter Karl-Heinz Uflerbäu-
mer für eine Oberstufe in Len-
gede ausgesprochen. Im März
dieses Jahres wurde die Ein-
schätzung durch das ebenfalls
vom Landkreis Peine beauftrag-
te Gutachterbüro Biregio bestä-
tigt.
„An dem Antragsprozess ha-

ben zahlreiche Personen mitge-
wirkt“, sagt Jan-Peter Braun, Lei-
ter der IGS Lengede. „Dazu zäh-
len die Elternvertreter, die mit
Engagement und Beharrlichkeit
die Forderung immer wieder der
Politik verdeutlich haben, genau-
so wie der Lengeder Bürgermeis-
ter Hans-Herrmann Baas sowie

die Lengeder Gemeinderatsmit-
glieder, die sich parteiübergrei-
fend für die Oberstufe eingesetzt
haben.“ Braun bedankt sich auch
bei allen Kreistagsabgeordneten,
die mit großer Mehrheit die Be-
antragung der Oberstufe be-
schlossen und somit auf denWeg
gebracht haben.
Dankbar ist der Schulleiter

auch, dass die Kreisverwaltung

unter Landrat Franz Einhaus,
Erstem Kreisrat Henning Heiß
und Schulamtsleiter Reiner
Göldner den Antrag „mit gro-
ßer Sorgfalt und so früh wie
möglich“ erstellt hat. Ein Grund
für die zeitnahe Beantragung sei
auch die gute Zusammenarbeit
mit der IGS Peine, ist sich Braun
sicher. „Susanne Pavlidis, Leite-
rin der IGS Peine und Vorsit-

zende des niedersächsischen
Gesamtschulverbandes hat uns
immer in unserem Anliegen ak-
tiv unterstützt“, so Braun.
Konkret bedeutet die Geneh-

migung, dass ab dem Schuljahr
2016/17 alle Schüler mit entspre-
chenden Leistungen in den Jahr-
gang elf wechseln können. „Wir
können bis zu 78 Schüler in je-
dem Oberstufenjahrgang auf-

nehmen“, erläutert der Schullei-
ter. Er geht davon aus, dass der
Großteil der Schüler aus der ei-
genen Sekundarstufe I kommen
wird.
Gleichwohl rechnet er auch

mit zusätzlichen Schülern der
umliegenden Oberschulen, Re-
alschulen und Gymnasien, die
nach Klasse 10 zur Lengeder IGS
wechseln werden. rd

Landesschulbehörde genehmigt
Oberstufe an der IGS Lengede

Ab August 2016 werden die ersten Schüler den elften Jahrgang besuchen / Im Sommer 2019 erstmals Abitur

Doppelter Regenbogen über der IGS in Lengede. Dieses Foto hatte Lehrer Sascha Witte letzte Woche aufgenommen. oh

Jan-Peter
Braun

Ilsede/Lahstedt. Die nächste
Verbandsversammlung des
Zweckverbandes „Wirtschafts-
betriebe Lahstedt-Ilsede“
findet am heutigen Dienstag,
16. Dezember, ab 17.30 Uhr im
Sitzungssaal des Lahstedter
Rathauses in Gadenstedt statt.
Die Sitzung ist öffentlich. Für
die Tagesordnung sind neben
formellen Angelegenheiten
und Berichten folgende
Punkte vorgesehen: Kredit
KfW-Bank, Quartierskonzept
„Freibad am Bolzberg“ sowie
die Auflösung des Zweckver-
bandes „Wirtschaftsbetriebe
Lahstedt-Ilsede“. mu

Zweckverband:
Versammlung
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